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建議中的北大嶼郊野公園（擴建部分） 

（文件 IDC23/2000 號） 

 

74. 主席歡迎講解文件的嘉賓：漁農自然護理署郊野公園及海岸公園助理署長

王福義博士及署理高級郊野公園策劃主任郭碧雲博士。 

 

75. 王福義博士及郭碧雲博士介紹文件，接著主席請議員發表意見。 

 

76. 曾連先生詢問，漁農自然保護署曾否翻查麥理浩年代大嶼山代表與有關官

員開會的記錄，當時雙方曾談及郊野公園的定界問題。 

 

77. 王福義博士回答，他曾嘗試翻查上述文件，但未能尋獲，只找到 1977 年

有關的憲報公告。 

 

78. 曾連先生憶述，當年港督麥理浩爵士曾指派當時的漁農處官員，在國際大

廈理民府與大嶼山居民代表就郊野公園的定界事宜舉行會議，當時定下的郊野公園邊界

為：大嶼南以集水渠為限，大澳以石壁水塘渠閘為限，梅窩以馬路為界，東涌則以引水

道為限。當時居民並不同意郊野公園擴展至梅窩，只同意在某些地區設置燒烤爐。一直

以來，郊野公園不見有 



任何特別設施，所以他今次反對擴展建議。 

 

79. 李志峰先生指出，大嶼山居民要求興建南北連接路，因連接路進入郊野公

園範圍，遭環保署及環保團體反對，遲遲未能動工，其他大嶼山的道路發展，亦遇上同

類阻攔。郊野公園存在多年，漁農處的管理未見成績。李先生建議當局應將資源首先用

在現有的郊野公園上，好好管理，加強保護，待管理完善後，才考慮擴展。 

 

80. 副主席認為，擴展郊野公園，可能會限制大嶼山的未來發展。部分擴展範

圍覆蓋南北連接路工程計劃路線，對落實有關計劃造成障礙。其實，現時郊野公園的設

施，未能切合市民的需要。當局只劃定大嶼山的郊野公園，規限區內的發展，但沒有任

何積極措施，發揮郊野公園教育市民、促進旅遊等功能。大嶼山的郊野公園，只有小量

防止山火及康樂遊玩設施，亦欠缺交通配套。當局應先在原來的範圍內增加設施，並待

交通配套發展後，才考慮擴展郊野公園。 

 

81. 羅錦輝先生表示反對擴展建議。 

 

82. 吳錦泉先生贊同李志峰先生及副主席的意見，認為郊野公園佔地 



太多，影響區內發展，因此他反對擴展。 

 

83. 林潔聲先生詢問，政府是次擴展郊野公園的計劃需要多少額外開支。他懷

疑政府是否希望藉是次擴展，逼使大嶼山居民放棄爭取梅窩至大蠔的公路。 

 

84. 王福義博士回應，當局管理郊野公園的策略，是因地制宜，即盡力維護天

然生態。此外，當局亦會積極發揮郊野公園的功能，如正計劃在大嶼山郊野公園設置遊

客中心，介紹樹木花卉的知識等。今次建議擴展郊野公園，與大嶼山南北連接路工程計

劃完全無關。政府認為郊野公園是發展新市鎮其中一項配套設施。王博士同意，改善交

通配套，可以吸引更多遊客到郊野公園遊覽。擴展郊野公園的開支，會以資源增值方法

取得，政府不會額外花費。 

 

85. 崔佩文女士代表大嶼山居民，反對擴展郊野公園的建議。 

 

86. 溫東林先生認為，郊野公園現時管理欠佳，故此他亦反對擴展建議。 



87. 鄺國威先生建議區議會待梅窩至大蠔公路計劃落實後，才考慮擴展建議。 

 

88. 主席重申，東涌路已肯定不能擴闊，當局應顧及居民需要，盡快落實大蠔

至梅窩的公路。主席接著詢問議員，是否一致反對擴建郊野公園，議員表示一致反對。

主席請有關部門代表記錄議員的意見。 

 


